
Protokoll 
Mitgliederversammlung Förderverein Müritz – Nationalpark e.V. 

28.11.15, 10.00 – 15.30 Uhr 
Iberotel Untergöhren 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Anwesende Mitglieder: 22 
 
Beschlussfähig: ja 

 
AvK. 

TOP 2 Beschluss der Tagesordnung 
Antrag zur Ergänzung der Tagesordnung durch den 
Vorsitzenden. 
Folgendes Thema wird unter TOP 8a ergänzt: 
Vorstellung der neuen Internetseite des 
FöV. Müritz – Nationalpark von Cornelia Runge  
 
Abstimmung: ja 21    nein 0   enth. 0 

AvK. 
 

TOP 3 Vorstellung der überarbeiteten Vereinssatzung 

 Überarbeitung war notwendig da die bisherige 
Satzung nicht mehr den Standard erfüllt, ebenso ist 
die Anerkennung der Gemeinnützigkeit gegenüber 
dem Finanzamt plausibler. 

 Wesentliche Änderungen: 
 Vereinszweck: die Zielsetzung orientiert sich 

an der Nationalparkverordnung 
 Änderung des Wahlmodus 

 

 
G.G. 

Diskussion  
Herr Strasen fragt ob sich die Zusammenarbeit mit den 
Gemeinden und Verbänden mit der neuen Satzung ändert? 
Herr Messner bemerkt dazu, dass sich auch das in der neuen 
Satzung wiederfindet. 
Herr Kaiser vermisst ein klares Bekenntnis zur Lobbyarbeit 
Herr Grimme stellt fest, dass die neue Satzung flexibel genug 
ist um alle Punkte aufzugreifen 
Abstimmung:  
Soll die Satzung mit einem Zusatz zur „Zusammenarbeit mit 
Verbänden und Kommunen“ ergänzt werden: 
                        ja 3    nein 17   enth. 0  
 
Geänderte Satzung ist mit dem 22.11.2015 gültig.  
 
Abstimmung: Für die vorliegende Fassung der Satzung 
stimmen mit:   ja: 20   nein: 0   enth:1 
 

 

TOP 4 Vorstandswahl 2014: 
Die Vorstandswahl 2014 muss von der Mitgliederversammlung 
bestätigt werden. Grund ist eine Forderung des Finanzamtes. 
 

AvK. 
 
 
 



Abstimmung: Für die Bestätigung des Vorstandes stimmen 
mit: 
                            ja: 22   nein: 0    enth: 0   
 
Vorstandsmitteilung  
Roland Schmidt beendet mit dem heutigen Datum seine Arbeit 
im Vorstand. Albrecht von Kessel erläutert kurz die Gründe und 
bedankt sich bei Roland Schmidt für die  geleistete Arbeit im 
Vorstand. 
Für die Nachbesetzung in den Vorstand wird Helmuth Cornell 
vorgeschlagen. 
Herr Cornell stellt sich als Person vor und  erläutert seine 
Motivation für die Arbeit im Vorstand. 
 
Abstimmung: Für die Wahl von Herrn Cornell in den Vorstand 
stimmen mit:       ja: 21   nein: 0   enth: 0 

 
 
 
AvK. 
 

TOP 6 
 
 
 

Bericht des Schatzmeisters  

 Prüfung erfolgte am 26.11.15 durch den Kassenprüfer 
das Vereinsvermögen beläuft sich mit dem 28.11.2015 
auf 43.057€, das Bankguthaben beträgt 17.257,42€ 

Bericht des Kassenprüfers 
Die Kasse weist trotz negativen Ergebnisses keine 
Unstimmigkeiten auf. Es wird empfohlen den Schatzmeister 
und den Vorstand zu entlasten   

A.S. 
  
 

TOP 7 Aussprache zu den Berichten 
M. Kaiser fragt wie die ausstehenden Mietkosten aus der 
Specker Schmiede und das negative Vereinsergebniss 
ausgeglichen werden? 
Antwort Guido Grimme: Zwangsvollstreckung 
Antwort Axel Schulz: Durch den Verkauf von Broschüren wird 
auch wieder Geld eingenommen 
Herr Strasen fragt ob die Einwerbung von Drittmitteln noch 
funktioniert? 
A. von Kessel antwortet, das das einwerben von Drittmitteln 
immer schwieriger wird  
 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes und des Kassenprüfers.  
Es stimmen für die Entlastung mit: 
                         ja: 18   nein: 0   enth: 5 

 

TOP 8a Vorstellung der Internetseite 

 Bisherige Darstellung auf der Internetplattform nicht mehr 
aktuell und muss dringend überarbeitet werden 

 Internetauftritt soll flexibler werden 

 Außenwirkung des FöV. wird attraktiver durch eine 
Anpassung für alle Endgeräte 

 Bitte an alle Vereinsmitglieder Material  wie alte Fotos, 
Dokumente  oder Geschichten zu liefern  

C.R. 

TOP 9 Diskussion   

TOP 10 Schlusswort des Vereinsvorsitzenden  

 12:30 Uhr Ende der Versammlung  



 

 
 
12:30 – 13:30 Mittagspause 
 
 

13:30 Uhr Vortrag   
Franziska Richter Studentin Hs. Neubrandenburg 
Zwischenergebnisse ihrer Masterarbeit 
„Wildtierregulierung im Müritz – Nationalpark – Besucherumfrage“ 
 
14:30 Uhr Kaffee und Kuchen 
 
Im Anschluss: 
 
Filmvorstellung „Waldgeschichten“  von und mit Pitt Venherm 

 
 

 

Protokoll: Claus Weber 
 

 
 

Ein gesundes und friedvolles Jahr 2016 wünsche ich 

allen Mitgliedern und engagierten 

Nationalparkfreunden 


